

### Unión ó abdicación

Vargas Vila, el apóstol de las ideas, el escritor galano, desde París, donde edita "Nemesio", hablando del liberalismo en el Ecuador. Lo coloca en el dilema de la Unión ó Abdicación.

Si lo primero, porque de él depende en gran parte su mantenimiento sobre las inmovilizables bases de la democracia y del republicano, en sus manifestaciones más vistosas y hermosas; no lo segundo porque abdicar los principios de un partido político, sea cual fuere su temperamento, es idiosincrasia, no es otra cosa que manifestar su ineptitud moral, la enervación de sus fuerzas, de su carácter, no correspondiendo desde luego á las fundadas esperanzas de la patria; abdicación, es derrota vergonzosa no sólo para las colectividades sino aún también para los individuos, sujetos á las diferentes evoluciones que se desarrollan al través de los tiempos.

La familia ecuatoriana, dividida por rencillas de orden meramente secundario, bien sabemos que necesita unirse para prosperar; desgraciadamente las pasiones bastardas de círculos determinados, han ejercido influjo en sus altos destinos, no sin que la mayoría haya aplaudido, aunque in pectore, las grandes reformas llevadas á cabo por el partido liberal-radical desde que este unió completamente en los campos de batalla, amparado por la gran muchedumbre de la libertad y el derecho, silbante oprimido por las sicofantías del cacareantismo.

No por este tampoco podría un gran partido estando en todo su apogeo abdicar sus prerrogativas, que son la vida misma de la acción, para que vengan los enemigos á burlarse de nuestra debilidad é impotencia, al dejarlos sin ningún esfuerzo, expedita la acción para que á la postre se solacen en nuestra desgracia, provocada y puesta en evidencia por nosotros mismos.

Seguramente Vargas Vila, allí donde las márgenes del Sena, no puede impregnarse en el viciado ambiente de nuestra política, y juzga la situación del partido liberal ecuatoriano, entre la unión ó la abdicación; lo primero es más fácil, siempre que los liberales disidentes depongan sus odios y conadyven en unión nuestra á la magna obra del verdadero engrandecimiento de la patria.

A lo menos, así lo anhelamos, de la manera más expontánea y sincera.

B. C.

### Últimas noticias de Quito

Marzo 29.—El Comité Militar continúa con entusiasmo los preparativos para las fiestas del Centenario. Entre los principales números de su programa figuran las maniobras militares en reproducción de la batalla del Pichincha, con igual dotación de fuerzas que concurrirá á esa acción, paseo triunfal del Ejército con carros alegóricos, representando á la Libertad, la Democracia y el Progreso; gran festival de banderas, por lo menos con doscientos cincuenta militares; concurso de tiro en el polígono, con tres premios, primer premio, y segundo premio colocación de una corona en el momento de las próceres, con materiales sacados de las armas de la Independencia; banquetes al Presidente, Cuerpo Diplomático, Centro de Periodistas, etc.; también concederá y otorgará veinte órdenes al militar más antiguo del tiempo de la Independencia.

—El miércoles próximo se verificará en el teatro Sucre, el festival que prepara el Conservatorio Nacional de Música.

—El jefe Político de Vinces pide destitución del telegrafista Ciro Vela, por

no prestar la confianza que se requiere. —Fueron donados Administradores de Correos de Baños y Soledad, Antonio Valdivieso y Alberto Robles, respectivamente.

—El Sr. Luceo Bernardo Valdivieso, de Loja, ha renunciado sus tareas literarias y tiene ya en prensa el periódico que se servirá de órgano.

—Las cosas penitenciaras en el establecimiento carcelario "El Sena", y se sus trajeron un reloj de oro de uno de los banistas.

—El Municipio de Guaranda acaba de votar una cantidad para compra de objetos, que esa Provincia debe exhibir en el certamen de Agosto.

—El Sr. Juan José de la Cruz, de la Institución de la Libertad, dice que con sus propios recursos ya se perficaron algunos conocimientos pedagógicos y se peticionalmente á estudiar los cursos de segundo grado con el objeto de justificar uno de éstos á su regreso.

—Continúan los agitaciones haciendo su Agosto entre gente de tropa de los cuarteles.

—Ha sido puesto en libertad, mediante fianza de cárcel, el famoso Desobediencia César Ortiz, á quien ya conocen los lectores de El Tiempo, por ser el célebre conductor de una cascada. Este gran ejercicio su ministerio en Riobamba, donde permaneció preso, y se dice que su escape le ha alarmado á las familias honorables de ese lugar.

—Se encargó la transición del cargo de Subsecretario de Justicia del Sr. Sr. Guillermo Garduza.

—Elevóse al Ministerio de Instrucción Pública algunos ejemplares de la obra titulada "Cartilla para aprender á leer y escribir", del colombiano César Baquero, quien pide se los distribuya entre los institutores á fin de que los estudien y emitan su juicio, y después se los exhiban en la Exposición Nacional.

—Se encargó ya en forma impresa y con material selecto "El Propagandista".

### NOTAS

Alguien lanzó la especie sobre la renuncia de un congreso extraordinario, lo cual carece de fundamento, al tomarse en consideración los pocos meses que faltan para la reunión del ordinario; y además, como cuando no hay asuntos pendientes que con tan la prioridad se aguarde para someterlos al congreso de este año.

Aprobación de la obra titulada "El Periodismo del Ecuador", y que próximamente publica el Centro Artístico, se dedica expresamente que tiene la más amplia, y por eso es más apreciable, ya que los libros de esta índole pueden ser útiles para el estudio de la historia de la prensa que se produce en una obra de General y completa.

### El proceso Plaza

#### DECLARACIONES TOMADAS

#### Algunas que aclarar

#### LA NAVAJA Y LOS \$ 500

Ayer todo el día pasó estudiando el proceso el Sr. Juez Dr. Serrano, pues el lunes tomó muchas declaraciones interesantes, que aun permanecen en reserva, una vez que hay que aclarar ciertos puntos oscuros, aunque ya se va viendo la luz, al través de los cortinajes negros del crimen.

Entre las declaraciones tomadas el lunes se hallan las de las señoras Amelia Mora, Delia Mora T., Manuel Toledo V., y creemos que otras más.

Para su publicación se nos facilitó la readida por don Camilo Alvarez Santamaría, pero antes de insertarla, vamos á hacer algunas consideraciones.

La navaja. Se ha hablado en el público, de que ha habido una navaja de por medio; primero es preciso saber, qué clase de navaja era esa; si una común, pequeña, grande, ó de barba, esto hay que saberlo de cualquier modo; y además quién la ha cargado antes y después del crimen.

Algunos creen que esa navaja ha andado todavía jugando su papel en la Cárcel; y, si mal no recordamos, en una publicación del Dr. Serrano, toda vía jefe de Estadística y Antropometría de la Policía, se dijo que uno de los tres sindicados había amenazado con esa arma á un compañero en la prisión, cosa que debe asimismo ponerse en claro.

Que se agreguen. Cuando pedimos que se investigue la verdad acerca de

que habiase visto un telegrama ofreciendo el Sr. Ministro Martínez Aguirre apoyo al Sr. Jefe de Estadística y Antropometría Dr. Pedro Martín Serrano, tuvimos en cuenta la mayor claridad en el proceso acerca de la conducta del Sr. Dr. Serrano, hermano político del Sr. Ministro, y tenemos entendido que las declaraciones y más documentos pertinentes se habrán mandado agregar al proceso, una vez que no podría hacerse investigación para ninguna otra cosa distinta.

Algo falta. Desde el principio de las investigaciones de este ya célebre robo, se ha venido prejugando por el público acerca de la participación que alguna persona de la casa, ha debido ayudar á los autores del robo; y al efecto se han notado varias cosas que llaman la atención, tales como la engrasada de los picaportes, el probable narcótico en la tarta de chocolate, el billete de \$ 500 hallado en la escalera en 9 ó 10 de la mañana; cuando algunas, muchas personas habían subido y bajado las escaleras, que se supone muy nuevas, muy limpias y muy claras, para poder distinguir un bultillo, por pequeño que sea, y en fin, cosas así, que han hecho maliciar de la complicidad de algún sirviente.

Y ahora ofrece la declaración del Sr. Leonardo Heintz, hijo, un punto de investigación, pues afirma que Plaza le contó que Merizalde tenía amores ó entredos con una de las sirvientas; esto es, pues un nuevo punto que esclarecer, á fin de que pueda el activo señor juez reconstituir bien la acción criminal; y además, para desvanecer cualquier habladuría respecto al honor de la sirvienta, á quien puede haberse querido referir el joven Plaza.

### Declaración del Sr. Camilo Alvarez Santamaría

En Guayaquil, á 27 de Marzo, de 1909, ante el señor Jefe 3º de Letras doctor Fidel A. Serrano y Secretario que suscribió, compareció el señor Camilo Alvarez Santamaría, á quien, después de tomarle el juramento prevenido por la ley, se le examinó del artículo treinta y ocho del Código de Ejecución criminal, dijo llamarse como queda expresado, ser mayor de edad, natural del Pichincha y vecino de esta ciudad, de estado casado, expone: que tiene noticia del hecho criminal que se sigue, por las publicaciones hechas en los diarios de la localidad, y por las connotaciones que

les ha oído sostener

entre ellos, á los sindicados Alberto Plaza, Leonardo Heintz y Manuel Merizalde, quienes desde el día que fueron detenidos en esta Cárcel, fueron colocados en el mismo calabozo que ocupa el exponente; que por haberlos oído á los expresados sindicados, sabe que los autores de dicha infracción son los expresados sindicados; que no tiene ninguna de las relaciones que con la agraviada ni con los sindicados, ni se comprende los generales de ley con las partes, que no sabe en qué fecha se ha cometido la infracción; que no sabe cuáles puedan declarar como testigos; que á los expresados sindicados les ha oído

en las conversaciones

que han tenido entre ellos, que el doctor Pedro Martín Serrano le había dicho al sindicado Plaza que sacara unas alijas y unas estabas de su casa para establecer un burdel en su cuarto de la casa del General Serrano, que también le ha oído conversar entre ellos, asegurando que Plaza fue á pedirle su destino al Dr. Serrano ya expresado, éste le dijo que fuera á buscar á la señora Vela de Plaza las alhajas y dinero; que también los oyó decir, que Merizalde le obligó al Dr. Pedro Martín Serrano á devolver las alhajas sustraídas y que por esto le dieron

conocimiento de gratificación;

que con la única persona que ha hablado de un modo reservado con el sindicado Merizalde es con Ernesto Yegor Eliot, pero no sabe si había hablado con él de parte del doctor Serrano; que á los demás sindicados no les ha visto tener conferencia reservada con nadie que les ha oído decir á los sindicados, que una

### El robo á la Sra. v. de Lecaro

Mientras me toque declarar, hago saber, que lo dicho por Merizalde en su declaración [Tiempo Marzo 29] referente á que yo vi el paquete de alhajas etc, etc., es falso y pura invención de este desgraciado, lo quien cito juguete de algún espíritu infernal.

Guayaquil, Marzo 30 de 1909—3 v.—7421

vez que ellos están presos, también debe estarlo el doctor Pedro M. Serrano, cuando yo había querido quedarme con sus alijas, que también había oído decir á Merizalde, que cuando dio su declaración el señor.

Comisario Aguirre y Aguirre hablan muchas cosas de las que declaró en la redacción de dicha pieza judicial; que no las ha oído á los sindicados en sus conversaciones con alguno respecto á la parte, que de los objetos robados, debía destinarse al expresado doctor, que el exponiente se haya detenido en el estado de las alhajas, dictando en su contra para el pago del valor de las mismas, expensas de ellas por su esposa; que en el mismo calabozo ya expresado se hallan también detenidos Julio Arboledo y Rafael Yépez.

Lo que me fue dada su declaración en alta voz, se ratificó en ella y firmó con el señor Juez y Secretario que suscribió.—Fidel A. Serrano—Camilo Santa María—Ernesto Yegor Eliot

### RIOBAMBA

Marzo 29.—En esta de hoy mar ha con a la ciudad de Ambato los señores Teniente Coronel Luis Cornejo, y Sarango N. y el Sr. Jefe Julio Ferrer, Prólogo, se les ha de visitar el piquete del Batallón Toleño No. 6 de línea, que hace la campaña en dicha plaza.

Se encargó de la intendencia de policía, el señor don Beisario Tapia.—Co-responsal.

### El crimen de la Legación Alemana

#### UN CASO

#### XVIII

El señor Castillo se ocupó durante la mañana de ayer de estudiar las piezas del voluminoso proceso y conferencia con el secretario de la Legación Alemana, barón von Weizsäcker.

En la tarde compareció á su presencia una modesta familia española, residente en la calle Natalio Alfaro, compuesta de la madre Jesús Mayor, de 2 años y sus hijos Rosa, Antonia, Cándida y María Zúñiga.

El día 29 hace algunos días, según se nos informó, que entre sus años que íntimamente figuraba una joven española de nombre Juana Victoria Zúñiga.

Como la justicia recibiera algunos datos de que se le indicaba el domicilio de esta niña, algunos agentes de la Sección de Pasajeros se dirigieron á la casa indicada, á fin de proceder á su detención provisoria.

Interrogó las separadamente las cuatro jóvenes, manifestaron no haber visto nunca á Becker.

Igual declaración hizo la anciana María.

Becker fue sacado de su celda y caído con María, una de 15 á 16 años, de rostro simpático.

No lleva el nombre de Violeta.

—¿Conoce usted á este hombre? volvió á preguntarle el señor Castillo, en cuanto el robo llegó á la sala.

—He visto ya que soy, su señora, y estoy dispuesta á jurarlo y probarlo.

—¿Y usted? preguntó el magistrado, dirigiéndose á Becker.

—Yo, si señor, yo lo conozco.

—¿Dónde?

—He pasado con ella señor, habiendo frecuentado también en su compañía un hotel de la ciudad.

—Completamente inexacto su señoría, pero yo una muchacha honrada. Repito que á este hombre no lo he visto jamás, replicó María, roja como una amapola de indignación y con los ojos llenos de lágrimas.

El reo insistió en que había sido su amigo; pero lo desmintieron, resuelta y categoricamente, los demás miembros de la familia.

El señor Ministro sumariante, tomando en cuenta los antecedentes de la Zúñiga, y sus declaraciones, decretó su libertad incondicional.

Le joven al salir del Juzgado llevaba en el rostro huellas de un llanto reciente.

¿Qué significa la actitud de Becker? se preguntaba ayer algunos funcionarios. Y trata simplemente de arrojar lo sobre la reputación de una modesta familia ó tiene algún plan trazado sobre el particular?

¿Existe en realidad otra Zúñiga que se llama Violeta, y á la cual el reo no quiere ahora comprometer?

Declararon, además, ayer algunos periodistas de la casa de la señora La Torre, en donde funcionaban las oficinas de la Legación. El inspector de la

### L. Heintz, Padre.

La Comisaría don Vicente H. Argandoña, y el Sr. Manuel Miranda que vino unos cursos de perfección en el departamento de la Legación Alemana.

Hay declaraciones en el nombre de Polleta, señor Yávar el Comisario de la Policía, don Comandante Barriga y otros agentes de la policía que se hallaron en el sitio del asesinato durante su desarrollo.

### Dr. Aurelio Noboa

En la mañana de ayer dije de existir víctima de penosa enfermedad, nuestro apreciado amigo el señor doctor don Aurelio Noboa, estimado caballero de nuestra sociedad y eminente ciudadano, que ha desempeñado puestos públicos de importancia, con notable acierto y patriotismo, muchas veces probado.

El Dr. Noboa muere joven, cuando la patria tenía perfecto y legítimo derecho para esperar mucho de sus luces é ilustración.

Hay seres que desaparecen del escenario de la vida, dejando tras sí una estela luminosa, que constituye la aureola de sus virtudes y la excelstuid de su gloria.

Y á esta clase de personas perteneció el doctor Noboa; pues en los diversos altos cargos públicos que desempeñó con tanto acierto, siempre dió pruebas de altas virtudes cívicas que hoy enaltecen su memoria, tan grata como es para la patria y para todos los que supimos apreciar cual se merecen las nobles prendas de este caballero.

Tan amigos como somos de aplaudir el mérito donde se encuentre, no dejáremos de lamentar la temprana desaparición de un miembro tan útil para nuestra sociedad.

La muerte del doctor Aurelio Noboa, enluta algunos hogares distinguidos y respetados, y á ellos nos inclinamos con la mayor consideración, haciéndonos presente nuestra profunda pena por la irreparable pérdida que acaban de experimentar, dejando así ante tumba tan apreciada una corona de siempre vivas y cipreses, pero significativa ofrenda, á la memoria del malogrado amigo.

A las 4 p. m., con selecta y numerosa concurrencia fué trasladado al Cementerio General el cadáver del distinguido hombre público y notable jurista don Dr. Aurelio Noboa.

Al bajar tomaron las fajas los señores doctores Cesáreo Carrera, B. C. Herrera, Sergio B. Alfaro, F. de P. Avilés Z., Manuel de J. Baquerio N. y Pedro Miller G. El féretro iba envuelto con la bandera de la Asociación Escuela de Derecho, de la que el extinto fué Presidente Honorario.

El día 29 le presidían los señores Alejandro Nolasco, Rogelio Benítez (caza), Eduardo Baquerio Robles, Enrique Escobar, Ernesto y Manuel Amador B., Moisés Carlos Nolasco, Dr. Alfredo Baquerio M.

En el Cementerio tomaron las fajas los miembros de la Asociación Escuela de Derecho, señores Dr. Alberto Rigall, Manuel de A. Arce V., Juan J. Quintana, Luis D. Gontaga, Carlos Puig y Luis W. García.

Al ser depositados los restos en la bóveda No. 118 hicieron uso de la palabra los señores Dr. Alberto Rigall en representación de la Escuela de Derecho y el Sr. Manuel A. de Arce V. en los siguientes términos:

Señores, compañeros en el trabajo: Jamás hubiéramos pensado, los que somos profundamente comovidos por la magnífica atención pronunciada por el señor doctor Aurelio Noboa, en nombre del pueblo guayaquileño, ante los restos mortales de don Galo Irarrázabal, Zárate, que dentro de muy pocos años

# Grandes elaboraciones y selección de materiales

Abril 25 de 1908.—1.º—8.117

## Ya llegaron las ULTIMAS MODAS



Fijadores de loz, gan- chos y ojallillos "EL MATADOR"

CALZADO americano y francés.

Y un completo y variado surtido de artículos de zapatería, de toda clase.

¡Gran rebaja de precios!

Pedro Carbo 708.—Teléfono Nacional 454.—Apertado 422.

Marzo 29 de 1908. 7.416 1.º

Evangelista Calero.

## Viajes rápidos a Yaguachi

REGRESANDO EL MISMO DIA

LANCHA "CHAS L. HERZOG"—(Muelle del vapor "Paiguiri").

### Salidas

Domingo 28	Y	Laos	29—A las 8 a. m.
Marzo 30	"	Miércoles 31	" " " " "
Jueves 1.º	"	Jueves 2.º	" " " " "
Sábado 3	"	Domingo 4.º	" " " " "

Guayaquil, Marzo 28 de 1908.—7.413.

Alberto Roca, Juan B. Rolando C. Julián Lara, Juan L. Tovar, C. García D. Ramón Medina, Rafael Pino Roca, Vicente Molestosa O., Luis Maalme, Enrique Maulme, Juan G. Vallarino, Carlos Cedeño, Gabriel Rodríguez A., Gonzalo Cevallos, Juan Quintana, Jorge San Lucas, Aurelio Carrera, Tomás R. Granado, M. A. Morante, Luis D. Gonzaga, Aquiles Abert, José D. Moral, Luis A. Celleri, Nicolás Morán, T. C. Drouet, Darío Moral, Víctor Calde rón, Ricardo Cuelaco A., Barbano Aguirre, Antonio C. Santos, Manuel E. Santos, Luis W. García, M. Bolívar Carot, en representación de EL TIEMPO, y otras personas cuyos nombres se los escapen.

## Prensa quiteña

### "EL TIEMPO"

Marzo 29.—EL TIEMPO de hoy da cuenta de la alarmante noticia de haber muerto violentamente a la salida de los llamados ejercicios espirituales una niña de quince años, a quien el fanatismo religioso le clausuró en la casa de ejercicios, sin tomar en cuenta la edad ni el mal estado de salud; y pide la intervención de la policía para regular en este punto, que significa nada menos que la vuelta de la tranquilidad al seno de las familias.

—Continúa la reproducción de los dictámenes de Jurisconsultos de nota española y extranjera, sobre la cuestión II mites, favorable al Ecuador.

### "EL COMERCIO"

Pone en parangón la actitud bélica del Perú que continúa armándose sin rebeco alguno y contratando empréstitos fabulosos, con nuestra honchona actitud; pues que todo lo esperamos del Real árbitro y de las promesas diplomáticas del Perú, sin preocuparnos un ápice de nuestras fuerzas y de la prudente defensa que nos toca preparar para hacer respetar el fallo arbitral.

Pero no ve el colega, que la oposición no deja libre acción al Gobierno, ni le deja preocuparse de asuntos de tanta monta, con la diaria amenaza y la constante labor subversiva de la prensa ut tramontana.

### "DIARIO DEL ECUADOR"

Las infuflas de maestros que gastan los Redactores de "El Comercio", le sirven de tema en su artículo cuasi jocoso, titulado "Dominguerras".

## INTERESES GENERALES

### BABAHYO

Marzo 28.—Los lectores de EL TIEMPO recordarán que, en días pasados, denuncié un abuso perpetrado por nues tro Director de Estudios, el señor Julio T. Cornejo, quien para desvirtuar su responsabilidad hilvanó un artículo, donde se destiaba el veneno de la injuria mordaz y donde brillaban por su ausencia la lógica y el buen juicio.

Pensé no aceptar la polémica, porque comprendí al adversario vulgar manejando armas vedadas por la decencia y la moral. A pesar de mi resolución, hubo de contactarse con la razón y la ley en la mano, en el terreno de la lógica, con abundancia de argumentos, tal cual lo aconseja la hidalgada. Fue una lección de cultura, pero lección estéril porque no comprendió el señor Cornejo. Probó hasta la saciedad que las órdenes del Director de Estudios encerraban un abuso, que había usurpado atribuciones y que sus actos estaban diametralmente opuestos a lo prescrito por la Ley. Así lo comprobé, así consta en la conciencia de la sociedad ba bahoyense, de la gente ansata y de sínderes, y así corroboró los mismos alícuos más oídos del señor Cornejo quien abandona su primer propósito.

Hoy, sintiéndonos herido y derrotado

## Desea usted fumar buenos cigarrillos de hebra?

PUES pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fabrica de cigarrillos "El Progreso". Obre. 25da 1908.—1 año.—6.946

## La Casa Americana

GUAYAQUIL Y QUITO Cueros frescos y secos Pagamos siempre los mejores precios

Andean Trading Co.

Guayaquil 1.º de Diciembre de 1908—6 m.—6.980

### Gran Sastriera

En el acreditado y siempre floreciente taller, premio lo con el sobresaliente Medalla de Oro, llegamos y se pone a disposición de las personas de buen gusto: casimires ingleses y franceses de todo color, ropa hecha de última moda, gorros de viaje, para tren, etc., etc.

Se les da a los empleados la facilidad de pagar mensualmente—Quito, Nov. 25 1908—5.947 5 m.—R. N. Pastenillo.

### Alfredo Baquerizo Moreno

Y Carles Carbo Viteri

ABOGADOS

Estado: Matucón No. 2173. Guayaquil, (Ecuador).

Dhre 30 de 1908.—1 a.—6.975

### Universidad de Guayaquil

Las matrículas para el año escolar de 1909 a 1910 estarán abiertas desde la fecha hasta el día 15 del próximo mes de Abril. Los alumnos que quieran matricularse pueden acercarse a la Secretaría, de 2 a 5 de la tarde.

Los exámenes pendientes se recibirán del día 1.º al 15 del mismo mes de Abril.

Quil, Marzo 18 de 1909.

7.388—1 m. El Proscetario.

En la papelería de EL TIEMPO se encuentran de venta los libros de "La Evolución de la vida del Sr. General Don Porfirio Díaz" a \$ 4.00 ejemplar, por Rafael de Zayas Enriquez.

### Para una hacienda

Ofrece sus servicios persona de aptitudes para la administración de una hacienda y su respectiva contabilidad.

Su práctica en la dirección de trabajos agrícolas y su versación en oficinas, aseguran su competencia para la buena dirección de uno ó más fincos.

En esta imprenta se dará razón. 7.352 1 m.—Quil, Mar. 8 de 1909.

### Profesor

Sergio Tallo Enriquez, da clase a domicilio de instrucción primaria y secundaria a las personas que lo soliciten.—Marzo 17.

### ASERRIO a vapor en la cascada TAURA

Especialidad en maderas finas ROBLE, SUCHE, AMARILLO, PECHICHE, GIACHABEL.—SURTIDO COMPLETO en TABLAS, TABLONES, CUARTONES, LISTONES DE TODAS DIMENSIONES. Todas estas clases de maderas, se venden *Saneadas* y a *Cuadro* a fin de que el comprador lleve material SELECTO exfoliándose así los continuos *Engaños*. Para pedidos y más pormenores en este negocio, dirijirse a mi agente en Guayaquil *Sr. Mario Caltat*, calle General Franco No. 110.—Teléfono Nacional 849.

Dhre. 5 de 1908—1 a.—N.º 7.001.

### Compañía "Guayaquil"

de Seguros Contra Incendios

COMPANIA ANONIMA CAPITAL PAGADO \$ 1.000.000

FONDO DE RESERVA \$ 68.559,99

Esta Compañía asegura edificios contra incendios, bajo la siguiente tarifa: Edificios cubiertos exteriormente de quincha, yeso u otro material incombustible, de un piso, 2 1/2 %; y de dos pisos, 3 1/2 % anual.

De hierro ó madera no resinosas, 2 1/2 % anual.

Construcciones de otro material ó de más de dos pisos, primas convencionales.

Guayaquil, Febrero 11 de 1909.

Por la Compañía "Guayaquil" de Seguros Contra Incendios,

60 v. 7.284

GBRENTE.

### Lorenzo Tous

IMPORTACION Y EXPORTACION—CALLES MALDON Y PICHINCHA

Grandes almacenes de toda clase de mercaderías, y muy especialmente de

Abarrotos en general.

Vinos, licores y conservas de las marcas más acreditadas.

Ferreteria surtido completo.

Cristalería, loza y porcelana.

Tejidos de hilo, lana y algodón,

de todas clases y para todos los gustos.

Ventas al por mayor.

Guayaquil, 1.º de Mayo de 1908. 5.1 a. 6.988

### Empresa de CARROS URBANOS

Se ofrece casenjo a precios módicos en cualesquier lugar por donde haya líneas.

—Plataformas para transporte de muebles, mercaderías, madera, &c.

—Se reciben las órdenes en la Administración, Plaza Rocafuerte.

7.411 2 m.

Guayaquil, Marzo 27 de 1909.

### SE DESBAN

Representantes de primera clase para un fabricante americano, para que venda especialidades de sus cueros de caldera. Se dan en todas partes del mundo desde \$ 50 adelante.

Hombres capaces únicamente deben contestar dando su edad y todos los detalles como también incluyendo referencias. Se preferirá correspondencia en inglés. Dirigirse a:

"Diamond" Power Specialty Co.

7169 Detroit, Michigan, U. S. A.

### Consultorio

médico-homoeopático

Me he honrado como tal al público, que desde la presente estación las consultas serán abiertas de 1 a 3 p. m., en la Quinta No. 3 111, calle de Chile y Cañar. Teléfono de la Compañía Nacional No. 1158. Se recomienda la bondad del sistema para todos en general y para los niños en particular.—Marzo 20 de 1909.

N.º 7.393 Felipe S. Vargas.

### Un buen negocio

Se necesita buenos y activos agentes, de reconocida honorabilidad, para la venta de retratos artísticos al día negro ó de colores, ambos de cuarenta y cincuenta por ciento y de un parecido garantido según fotografía.

Conviene a los comerciantes en año calificado. Se dará buena comisión. Los retratos hechos en París tienen gran valor artístico y constituyen un adorno precioso en las salas más ricas. Escribir con referencias a Mr. Lemaarchand, 8, Place de la Concorde en París, quien contestará inmediatamente.—

8 m. 7170 Enero 15 de 1909.

### A nos abonados

Les femmes soucieuses du bien-être de leur famille, les maris qui aiment une bonne cuisine et une atmosphère de bonheur, s'abonnent à nos nouveaux journaux:

### CULINA

publication idéale de la Maitresse de Maison

32 pages papier couché de grand luxe.—Nombres photographiques—Text et dessins illustrés.

Un an: France, 10 fr.—Etranger, 12 fr.

Entièrement rembourrés par des primes de valeur variable.

Admission: 1.º, rue Lafayette—Paris.

Spécimen franco contre 0 fr. 50.

7.262 Febrero 6 de 1909.

Élegantes tarjetas para coronas, se trabajan a cualquier hora del día ó de la noche.



